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Às dezenove horas e cinquenta e seis minutos, do dia vinte e três do mês de dezembro do ano de 
dois  mil  e  treze,  tendo por  local  o  Plenário  da  Câmara  de  Vereadores  de  Itaqui,  sito  à  rua 
Vereador  Dr.  João  Siznando  Dubal  Goulart,  nº.  942,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder 
Legislativo, sob a Presidência do Vereador Presidente, Éber Escobar de Almeida (PDT – Partido 
Democrático Trabalhista)  e  como Secretário o Vereador  Emerson de Morais  Ramos (Partido 
Trabalhista  Brasileiro  –  PTB).  O  Senhor  Presidente  efetuou  a  primeira  chamada,  sendo 
respondida pelos Vereadores:  Emerson de Morais Ramos (PTB),  Fábio Molina Vargas (Partido 
dos Trabalhadores – PT), Igor Bicca Ardais (Partido Progressista – PP),  Lauro Luiz Hendges 
(PDT), Sandro  da  Silva  Veiga  (PSB),  Marcelo  Guimarães  Petrini  (Partido  do  Movimento 
Democrático  Brasileiro  –  PMDB),  Luísa  Gomes  Fontela  (PMDB),  Gislaine  Brum  (Partido 
Socialista Brasileiro – PSB) e Márcio Luciano Veppo Palma (PP); registrando a ausência da 
Vereadora  Mara  Lúcia  Marques  Ayub (PDT).  Constatada  a  existência  de  quórum,  o  Senhor 
Presidente  declarou  abertos  os  trabalhos;  colocando  em  PAUTA a  apreciação  da  Ata  nº. 
058/2013, a qual não havendo nenhuma manifestação, foi submetida à votação, sendo aprovada 
por unanimidade. Do EXPEDIENTE RECEBIDO DE OUTRAS ORIGENS, constou: a) o Ofício 
nº. 690, encaminhando o Projeto de Lei nº. 086/2013, o qual “Declara Área Especial de Interesse 
Social, para fins de projetos habitacionais os terrenos de nºs.: 01 ao 16, da Quadra nº. 24, entre os 
alinhamentos 10/11 Norte-Sul e 24/25 Leste-Oeste, de propriedade do Município de Itaqui”. Do 
EXPEDIENTE  APRESENTADO  PELA  MESA,  nada  constou. Em  continuidade,  do 
EXPEDIENTE APRESENTADO PELOS VEREADORES, constaram as  seguintes Indicações: 
pelo   Vereador  Emerson  de  Morais  Ramos,  a  de  nº.  800/2013,  solicitando  ao  Executivo 
Municipal, a colocação de  tubulação na vala localizada na rua Uruguaiana, entre a rua Bento 
Gonçalves e Av. Independência, no bairro 24 de Maio; pelo Vereador Lauro Luiz Hendges, a de 
nº. 801/2013, solicitando ao Executivo Municipal, a capina e varredura da rua Tito Corrêa Lopes, 
entre as Avs. Mário Lopes e Borges de Medeiros;  a de nº. 802/2013, solicitando ao Executivo 
Municipal, a limpeza e tubulação das valas localizadas “Ciclovia do Trabalhador”, entre as ruas: 
Cel.  Assumpção  e  Guararapes;  a  de  nº.  803/2013,  solicitando  ao  Executivo  Municipal, o 
recalçamento da rua Luizinha Aranha, entre a Av. Borges de Medeiros e a rua Cel. Fernandes; a 
de nº. 804/2013, solicitando ao Executivo Municipal, a retirada de entulhos da Av. Humberto de 
Alencar Castello Branco, entre as ruas: D. Pedro II e Visconde de Mauá; pelo Vereador Marcelo 
Guimarães Petrini  e pela  Vereadora Luísa Gomes Fontela,  a de nº.  805/2013, solicitando ao 
Executivo Municipal, a imediata restauração do sinal da internet nas escolas do interior;  pelo 
Vereador Márcio Luciano Veppo Palma, a de nº. 806/2013, solicitando ao Executivo Municipal, a 
limpeza e revitalização da área localizada na Av. Mario Lopes e rua Luizinha Aranha;  a de nº. 
807/2013, solicitando ao Executivo Municipal, o conserto da tubulação localizada no bairro Vila 
Nova,  na  Quadra  “Q”,  na  Casa  número  vinte  e  dois.  Ainda,  constaram  os  seguintes 
Requerimentos: pelo Vereador Márcio Luciano Veppo Palma, o de nº. 162/2013, justificando sua 
ausência  na  Sessão  Ordinária,  realizada  no  dia  dez  do  corrente  mês  e  ano;  pela  Vereadora 
Gislaine Brum, o de nº. 163/2013, justificando sua ausência na Sessão Ordinária, realizada no dia 
três do corrente mês e ano. Além disso, constatou a existência de quorum. Iniciou a ORDEM DO 
DIA, onde constaram: o Projeto de Lei  nº. 077/2013 – OE -, com Parecer favorável da CCJR, 
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não havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, sendo aprovado por unanimidade; 
o Projeto de Lei  nº. 081/2013 – OE -, com Parecer favorável da CCJR, com a inclusão da 
Mensagem Retificativa, houveram as manifestações dos Vereadores: Marcelo Guimarães Petrini, 
Sandro da Silva Veiga e Lauro Luiz Hendges,  foi  submetido à votação, sendo aprovado por 
unanimidade;  o  Projeto de Lei   nº.  082/2013 – OE -,  com Parecer  favorável  da CCJR,  não 
havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, sendo aprovado por unanimidade; o 
Projeto de Lei  nº. 083/2013 – OE -, com Parecer favorável da CCJR, com a inclusão de uma 
Mensagem Retificativa,  não havendo nenhuma manifestação, foi  submetido à votação, sendo 
aprovado por unanimidade; o Projeto de Lei  nº. 084/2013 – OE -, com Parecer favorável da 
CCJR,  não  havendo  nenhuma  manifestação,  foi  submetido  à  votação,  sendo  aprovado  por 
unanimidade; o Projeto de Lei  nº. 085/2013 – OE -, com Parecer desfavorável da CCJR,  não 
havendo  nenhuma  manifestação,  foi  submetido  à  votação  o  Parecer  desfavorável,  sendo 
aprovada  a  rejeição  de  tal  Parecer  por  maioria  de  seis  votos  favoráveis,  sendo  cinco  votos 
contrários  a  tal  rejeição  do  mesmo;  houveram  as  manifestações  dos  Vereadores:  Marcelo 
Guimarães Petrini, Igor Bicca Ardais, Emerson de Morais Ramos, Lauro Luiz Hendges, Sandro 
da Silva Veiga,   Márcio Luciano Veppo Palma,  Luísa Gomes Fontela,  Fábio Molina Vargas, 
Gislaine Brum, foi submetido à votação, sendo aprovado por maioria de seis votos favoráveis, 
sendo quatro votos contrários ao mesmo; o Requerimento nº. 162/2013, não havendo nenhuma 
manifestação, foi submetido à votação, sendo aprovado por unanimidade; o  Requerimento nº. 
163/2013,  não havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, sendo aprovado por 
unanimidade;  a eleição da Mesa Diretora, onde concorreu as seguintes Chapas: - a de nº. 01, 
composta pelos seguintes membros: Vereador Sandro da Silva Veiga – Presidente, Vereador Éber 
Escobar de Almeida – Vice-Presidente,  Vereador Emerson de Morais Ramos – Secretário; - a de 
nº. 02, composta pelos seguintes membros: Vereador Márcio Luciano Veppo Palma – Presidente, 
Vereadora  Luísa  Gomes  Fontela  –  Vice-Presidente,   Vereador  Marcelo  Guimarães  Petrini  – 
Secretário.  Dessa  maneira,  o  Senhor  Presidente  seguiu  ao  processo  de  votação;  fazendo  a 
chamada nominal dos senhores edis. Foi procedida a votação nominal, nos dizeres: “Chapa 01”, 
quando favorável  a Chapa 01, e  “Chapa 02”,  quando favorável  a Chapa 02. Os Vereadores: 
Emerson de Morais Ramos, Lauro Luiz Hendges, Sandro da Silva Veiga, Gislaine Brum, Mara 
Lúcia Marques Ayub e o Senhor Presidente, Vereador Éber Escobar de Almeida, votaram “Chapa 
01”, favoráveis a tal Chapa; os Vereadores:  Fábio Molina Vargas, Igor Bicca Ardais,  Marcelo 
Guimarães Petrini, Luísa Gomes Fontela e Márcio Luciano Veppo Palma, votaram “Chapa 02”, 
favoráveis a tal Chapa.  O Senhor Presidente proclamou eleita a Chapa nº. 01, que ganhou a 
eleição por maioria de seis votos favoráveis, para assim administrar esta Casa Legislativa no ano 
de dois mil e quatorze, sendo cinco votos contrários a mesma. Ainda, informou que a Comissão 
Representativa, ficou composta pelos membros da Mesa Diretora e pelos edis: Gislaine Brum, 
pelo Bloco Partidário PTB/PSB; Mara Lúcia Marques Ayub, pela bancada do PDT; Luísa Gomes 
Fontela, pela bancada do PMDB; Márcio Luciano Veppo Palma, pela bancada do PP; num total 
de sete membros.  Logo após, solicitou aos Líderes de Bancadas a indicação de membros para 
comporem as Comissões Permanentes para o exercício social do ano de dois mil e quatorze: - 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação – CCJR - , composta por cinco membros, sendo os 
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seguintes Vereadores: Emerson de Morais Ramos, pelo Bloco Partidário PTB/PSB; Mara Lúcia 
Marques Ayub e Éber Escobar de Almeida, pela bancada do PDT; Marcelo Guimarães Petrini, 
pela bancada do PMDB; Márcio Luciano Veppo Palma, pela bancada do PP; -  Comissão de 
Orçamento, Finanças e Tributação – COFT -, composta por cinco membros, com os seguintes 
edis:  Gislaine  Brum,  pelo  Bloco  Partidário  PTB/PSB;  Lauro  Luiz  Hendges  e  Mara  Lúcia 
Marques Ayub, pela bancada do PDT; Luísa Gomes Fontela, pela bancada do PMDB; Igor Bicca 
Ardais, pela bancada do PP; - Comissão de Direitos Humanos e Cidadania - CDHC -, composta 
por três membros, sendo os seguintes edis:  Emerson de Morais Ramos, pelo Bloco Partidário 
PTB/PSB; Marcelo Guimarães Petrini, pela bancada do PMDB; Igor Bicca Ardais, pela bancada 
do PP. O Senhor Presidente passou para o espaço do GRANDE EXPEDIENTE, onde o Vereador 
Sandro da Silva Veiga agradeceu ao Poder Executivo o atendimento de matéria de sua autoria, 
realizando a "Operação Tapa Buracos" na Av. Borges de Medeiros. E, também aos colegas edis 
pela votação obtida, que o elegeu Presidente deste Poder. Fez referências a aprovação do Projeto 
de Lei  nº. 085/2013 – OE. Destacou que no dia vinte e sete do corrente mês será apossado como 
Presidente desta Casa Legislativa, e também realizar-se-á a Cerimônia de Formatura no Curso 
Superior de Direito, do seu filho Rafael Veiga. Finalizando, agradeceu a Deus e aos seus eleitores 
pela votação obtida, que o elegeu no cargo de edil,  os quais acreditaram no seu trabalho. O 
Vereador  Lauro Luiz Hendges salientou as dificuldades do Poder Executivo  gestionar esta 
cidade, devido aos parcos recursos financeiros; expondo as dificuldades na área da Saúde, em 
especial a falta de um número mínimo de profissionais para trabalhar em tal aréa nesta cidade. 
Falou que nos proximos dias deverá ser instalado um novo aparelho de Raio-X no Hospital São 
Patricio  de  Itaqui,  bem como  o  seu  labor,  juntamente  com os  demais  colegas  edis,  para  a 
aquisição de um aparelho de tomografia computadorizada, que poderá aportar na Itaqui. Desejou 
um Feliz Natal a todos. O Senhor Presidente passou a direção dos trabalhos para o Senhor Vice-
Presidente,  Vereador Sandro da Silva Veiga.  Em  GRANDE EXPEDIENTE, o  Vereador    Éber   
Escobar de Almeida discorreu sobre seu labor no cargo de Presidente desta Casa Legislativa. 
Apoiou a candidatura ao cargo de deputado estadual, nas próximas eleições, do Senhor Vice-
Prefeito Municipal, Bispo Celso de Moraes Pinto; expondo a importância desta cidade ter um 
representante na Assembléia Legislativa deste Estado. Prestou agradecimento a todos os colegas 
edis  pelo trabalho e  apoio aos pleitos em prol da Itaqui.  Retomados os  trabalhos,  o  Senhor 
Presidente passou para o GRANDE EXPEDIENTE, oportunidade onde o Vereador Emerson de 
Morais  Ramos,  analisou  matérias  apresentadas;  mostrando  apoio  a  candidatura  ao  cargo  de 
deputado estadual, nas próximas eleições, do Senhor Vice-Prefeito Municipal, Bispo Celso de 
Moraes Pinto. Destacou seu labor em prol do "Micro Crédito" nesta cidade, o qual já beneficiou 
mais de cinquenta empresários, com mais de duzentos mil reais em financiamentos. E, também 
com a  organização de  palestras,  seminários,  frente  parlamentar  entre  outras,  para  beneficios 
desses pequenos e micros empresários. Falou sobre a sua imparcialidade perante ao Executivo 
Municipal.  Parabenizou  o  Vereador  Sandro  da  Silva  Veiga  pela  vitória  nas  eleições  para 
Presidente deste Poder. Finalizando agradeceu todos os parceiros e colegas vereadores que lhe 
ajudaram nesse primeiro ano no seu cargo de edil. O Vereador Igor Bicca Ardais fez referências a 
eleição  no cargo  de  Presidente  deste  Poder;  dizendo  que  a  Administração  Municipal  pagou 
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salários  atrasados,  mas  ainda  se  encontra  com  seis  cestas  básicas  e  diárias  em  atrso  de 
pagamento, além de aproximadamente hum milhão de reais em horas extras atrasadas para o 
funcionalismo municipal. Salientando o desparecimento de quase três mil cestas básicas, bem 
como o pagamento de quase quinhentos mil reais para uma empresa que faliu e estava realizando 
obras  no  "Crechão".  Citou  o  descaso  do  Executivo  Municipal  com  consertos  da  Av.  São 
Francisco; expondo as irregularidades do Carnaval de Rua de dois mil e onze; sendo contrário ao 
Projeto de Lei nº. 085/2013 - OE. Destacou que concorrerá as próximas eleições, ao cargo de 
deputado estadual; desejando um Feliz Natal e Próspero Ano Novo aos edis. A Vereadora Luísa 
Gomes Fontela discorreu sobre seu labor neste presente exercício social, expondo o descaso pelo 
Poder Executivo no atendimento de algumas matérias de sua autoria, como também pelo fato do 
desaparecimento  de  aproximadamente  hum mil  cestas  básicas,  com prejuízos  financeiros  de 
aproximadamente cento e cinquenta mil reais; além de problemas nas obras do "Crechão", com 
desvio  de  verbas  em  aproximadamente  quatrocentos  e  cinquenta  mil  reais.  Em  seguida, 
agradeceu o apoio e labor da sua assessora Elenir Bonetti e demais servidores e edis. E, salientou 
que foi eleita Presidente da Executiva do seu Partido Político; justificando seu apoio a Chapa 
onde concorria  como Presidente deste  Poder,  o Vereador  Márcio Luciano Veppo Palma.  Em 
seguida, desejou uma boa gestão ao novo Presidente eleito deste Poder, Vereador Sandro da Silva 
Veiga, bem como um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo a todos. A Vereadora Gislaine Brum 
felicitou  o  novo  Presidente  eleito  deste  Poder,  Vereador  Sandro  da  Silva  Veiga;  citando  a 
necessidade da união dos edis em prol do desenvolvimento desta cidade. Apoiou a atribuição da 
designação dos membros da COMCARI pelo Senhor Prefeito Municipal, bem como falou que 
houve interesses individuais de edis, ocasionadores da formação de Chapas para concorrer à 
Mesa  Diretora.  Ainda,  propalou  que  esteve  na  Capital  deste  estado,  onde tratou  com o ex-
Prefeito Municipal, Senhor Bruno Contursi,  da possibilidade da aquisição de um aparelho de 
tomografia computadorizada para beneficiar a Itaqui, além de ter pleiteado o conserto do Acesso 
Sul. E, disse que esteve no CONEM, onde tentará regularizar diversos Conselhos Municipais, 
mostrando sua preocupação a respeito da legalização da maconha. Desejou um Feliz Natal a 
todos. O Vereador Márcio Luciano Veppo Palma analisou a eleição à Mesa Diretora desta Casa 
Legislativa, salientando o apoio da bancada da "Oposição" as matérias em tramitação de OE. 
Falou a respeito de diversos problemas na Administração Municipal, tais como: irregularidades 
no Carnaval  do ano de dois mil  e  onze,  problemas nas obras do "Crechão",  com desvio de 
aproximadamente quatrocentos e cinquenta mil  reais,  devido ao pagamento adiantado a uma 
empresa que realizava tais obras e desaparecimento de mais de duas mil cestas básicas, entre 
outros. Em continuidade, expôs a possibilidade de não serem elaboradas emendas parlamentares 
em prol desta cidade, pelos deputados, devido o Executivo Municipal não possuir verbas para 
pagar as contrapartidas exigidas. Nesse sentido, destacou as emendas parlamentares de autoria 
do  Deputado  Federal  Luiz  Carlos  Heinze  e  Deputado  Estadual  Frederico  Antunes.  Ainda, 
continuou explanando acerca da possibilidade da união dos Partidos Políticos, para apoiar um 
candidato  desta  cidade,  para  concorrer  ao cargo de deputado nas  próximas  eleições,  citando 
como exemplo o Vereador Igor Bicca Ardais, o qual concorrerá ao cargo de deputado estadual. 
Destacou que o Poder Executivo não atende diversas Indicações de autoria dos edis, felicitando o 
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labor da Vereadora Luísa Gomes Fontela e Vereadora Gislaine Brum. Pedindo que os edis da 
bancada da "Situação" intervenham no Poder Executivo, para não serem coniventes com ações 
ou omissões do Senhor Prefeito Municipal, contrárias ao desenvolvimento desta cidade. Desejou 
um Feliz Natal a todos. O  Vereador Marcelo Guimarães Petrini discorreu sobre seu labor no 
cargo de edil; criticando o Senhor Prefeito Municipal, pela falta de ações e omissões que não 
foram ocasionadoras do desenvolvimento da Itaqui; discordando do apoio ao mesmo, pelo  PDT, 
PSB e PTB, quando realizado tais atos pela autoridade mencionada. Nesse assunto, falou sobre a 
falta de melhorias na estrutura urbana, a existência de terrenos baldios e de ruas sem limpeza, 
obras sem término, bem como a respeito da corrupção no Poder Executivo e de um  Relatório do 
Tribunal  de  Contas  deste  estado,  sobre  as  obras  do  "Crechão".  E,  expôs  que  o  Executivo 
Municipal  firmou  um  financiamento  bancário  para  pagar  o  décimo  terceiro  salário  para  o 
funcionalismo municipal, temendo assim o futuro atraso no pagamento dos salários dos mesmos. 
Em continuidade, disse que o Senhor Prefeito Municipal não passou o seu cargo para o Senhor 
Vice-Prefeito Municipal, apesar de ter viajado por quinze dias. Concluindo, desejou um Feliz 
Natal e um Próspero Ano Novo a todos. O  Vereador    Fábio Molina Vargas   discorreu sobre o 
crescimento  de  seu  Partido  Político,  devido a  implantação  de  políticas  públicas  em prol  da 
população.  Ainda,  destacou  seu  labor  para  tentar  conseguir  a  vinda  de  três  servidores  para 
trabalharem  na  Delegacia  de  Polícia  Civil  de  Itaqui  e  para  a  elaboração  de  verbas 
governamentais  e  emendas  parlamentares  em  prol  desta  cidade,  tais  como:  -  uma  verba 
governamental,  no  valor  de  cinquenta  mil  reais,  para  a  COPERMIL,  para  maquinário  de 
filetagem de peixe para merenda escolar; - uma emenda parlamentar, a qual beneficiará com um 
veículo ambulância e equipamentos a Unidade Básica de Saúde – UBS - do bairro Cafifas; - uma 
emenda parlamentar,  visando a construção de uma quadra poliesportiva na E.M. Otávio Silveira; 
- uma emenda parlamentar, com o objetivo de beneficiar esta cidade, com uma patrulha agrícola,  
de autoria do Deputado Federal Paulo Pimenta. Também, salientou algumas Indicações de sua 
autoria, não atendidas pelo Poder Executivo; dizendo que laborará para aumentar o efetivo da 
Brigada Militar da Itaqui. Falou que cobrou a realização da firmatura de um termo de adesão 
governamental do Poder Executivo, o qual proporcionou o recebimento de dois ônibus escolares, 
pois tal ato não tinha sido elaborado no ano passado, tendo ocasionado o não recebimento de tais 
veículos anteriormente. Disse que obteve trezentos e vinte e nove votos nas eleições, expondo 
seu trabalho no cargo de edil.  Analisou o escândalo político do "Mensalão", em especial dos 
políticos de vários partidos políticos, os quais faziam parte do mesmo. Desejou um Feliz Natal e 
um  Próspero  Ano  Novo  a  todos.  O  Senhor  Presidente  retomou  a  direção  dos  trabalhos; 
suprimindo o ESPAÇO DAS LIDERANÇAS, devido o expediente  ter  ultrapassado o tempo 
regimental.  E,  agradeceu a  DEUS  e  a  presença  de  todos,  encerrando  os  trabalhos  da 
Quadragésima Quinta Sessão Plenária, cuja íntegra encontra-se gravada no DVD nº.: 036/2013, 
PLENÁRIO DA CÂMARA DE VEREADORES DE ITAQUI, centésimo quinquagésimo quinto 
ano de emancipação política do Município de Itaqui. Do que eu, Vereador Emerson de Morais 
Ramos, Secretário, determinei fosse lavrada a presente Ata que, depois de distribuída em avulsos 
e aprovada, será assinada por mim e pelo Senhor Presidente; sendo o término da mesma às vinte 
e três horas.           
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Ver. Éber Escobar de Almeida                                                         Ver. Emerson de Morais Ramos 
Presidente                                                                                               Secretário
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